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SUPER-RICOS NÃO PAGAM... VÃO PAGAR? - As duas medidas propostas pelo governo para tributar rendimentos de super-ricos em fundos exclusivos e offshores 
podem ser consideradas um começo para a justiça fiscal, para mudar essa regra brasileira ruim e inconstitucional do “quanto mais rico menos imposto paga”. A 
Constituição diz que a tributação sobre a renda deve ser universal e progressiva. João Carlos Loebens, professor, auditor fiscal e integrante do Instituto Justiça Fiscal 
fala sobre o assunto. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Inscrições para 
“Garoto e Garota - 

Riodas Pedras Acqua 
Park“ terminam no 

próximo dia 18
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III Conferência Municipal da Juventude 
será realizada nesta sexta-feira

O concurso “Garoto e 
Garota - Riodas Pedras Ac-
qua Park 2023“ acontece no 
dia 24 de setembro, às 14 
horas, na Praça de Eventos 
da sede de campo do clube 
e as inscrições vão até o dia 
18 de setembro. Para partici-
par, basta ter de 5 a 23 anos, 
ser sócio do Rio das Pedras, 
gostar de desfilar e procurar 
a sede central do clube, loca-
lizada na rua 16 entre aveni-
das 13 e 15, ou falar direta-
mente com o coordenador do 
concurso, Reinaldo Costa, 
pelo (17) 98108 3682. Se-
rão eleitos representantes da 
beleza do Riodas nas catego-
rias feminina e masculina, 
com divisão por faixa etária 
e premiação para cada uma 
delas. Nos próximos dias, o 
clube deverá divulgar todos 
os prêmios a serem distribuí-
dos entre os vencedores.

A III Conferência Munici-
pal da Juventude será realizada 
nesta sexta-feira, 15 de setem-
bro. O evento foi convocado 
pela prefeitura de Barretos.

Segundo o presidente do 
Conselho Municipal da Ju-
ventude de Barretos, Vitor 
Santiago (foto), o tema des-

ta edição é “Reconstruir no 
presente, Construir o Futuro: 
Desenvolvimento, Direitos, 
Participação e Bem Viver”. A 
conferência ocorre das 8 às 12 
horas, na Fundação Lugar de 
Viver Feliz (LVF), na Rua Je-
rônimo Alves Pereira, n. 500, 
no Jardim Universitário. 

Vitória Saretta, secretária 
municipal de Assistência So-
cial e Desenvolvimento Hu-
mano, comentou que a Con-
ferência da Juventude é um 
importante espaço de debate 
coletivo para fortalecer a re-
lação entre poder público e 
sociedade civil.

Jogos da Primavera de Barretos 
celebra inclusão e espírito esportivo

Na última quarta-feira (13), foi realizada a abertura solene dos 34º Jogos da Primavera de Barre-
tos. A prefeita Paula Lemos, em seu discurso, enfatizou a importância de um evento como os Jogos 
da Primavera, onde crianças de diversas escolas interagem de maneira única. “Expresso minha espe-
rança de que essas jovens mentes perseverem em acreditar que, na trajetória da vida, mesmo em face 
de desafios e obstáculos, é fundamental cultivar a persistência, o foco e a fé para alcançar o sucesso”, 
ressaltou a prefeita em meio aos estudantes/atletas presentes na solenidade.

Defesa civil municipal realizou reunião 
para reforçar estratégias contra incêndios

Na última quarta-feira (13), 
o secretário municipal de De-
fesa Civil, José Eduardo dos 
Santos Júnior, acompanhado 
do coordenador da Defesa 
Civil, Ricardo Maia, esteve 
no aeroporto municipal de 
Barretos. Juntamente com o 
assessor de políticas públicas 
da prefeitura, Sidney Sheldon 
Miranda, e do vereador Nestor 
Leonel, eles se reuniram com 
o supervisor da concessionária 
ASP - Aeroportos Paulistas, 
que administra o local.

Na oportunidade, foram 
discutidas medidas para au-
mentar a prevenção e ali-
nhados procedimentos para 
eventuais próximas ações de 
combate a incêndios, como 
ocorreu na tarde da terça (12).

Na ocasião, a Defesa Ci-
vil pediu mais informações à 
concessionária sobre o crono-
grama de roçagem e realiza-

ção de aceiros para diminuir 
riscos de incêndio.

Na oportunidade, a secreta-
ria reforçou a solicitação à po-
pulação em geral de que, “ao 
se deparar com uma queima-
da, a população deve entrar em 
contato imediatamente com a 
Defesa Civil pelos telefones 
199 ou (17) 99195-8754, ou 
com o Corpo de Bombeiros 
(193) para que as chamas se-
jam controladas. Ambos aten-
dem 24 horas”. Denúncias 
sobre queimadas podem ser 
feitas diretamente pelo telefo-
ne (17) 3612-2850, da Secre-
taria Municipal de Agricultura 
e Meio Ambiente, que reali-
za fiscalização e autuação. O 
atendimento é de segunda a 
sexta-feira, das 7 às 17 horas. 
Outra possibilidade é fazer o 
contato pelo aplicativo ou tele-
fone da Ouvidoria Municipal: 
WhatsApp (17) 99149-2745.

Dia do Cliente no 
North Shopping

Nesta sexta-feira, 15 de 
setembro, o North Shopping 
Barretos preparou um dia mui-
to especial, “dia de celebrar o 
nosso CLIENTE”, segundo 
a administração do centro de 
compras barretense. “Nesta 
sexta, 15 de setembro, venha 
para cá e seja surpreendido”, 
antecipou a administração.

Assistentes sociais e psi-
cólogos que atuam nos ser-
viços da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e De-
senvolvimento Humano par-
ticiparam da palestra “Uma 
Vida Mais Amarelo”, realiza-
da pela Faculdade Barretos 
na última quarta-feira, dia 13, 
dentro da programação do mês de prevenção ao suicídio, o Setembro 
Amarelo. Na ação conjunta com a prefeitura, estiveram presentes para 
conferir a palestra os profissionais que atuam nos CRAS, no CREAS, 
nos CCIs, no CDI e no Centro Referência de Atendimento à Mulher 
(CRAM); na Casa Afro, Casa da Juventude, Casa dos Conselhos; 
na coordenadoria de Políticas Públicas da Pessoa com Deficiência e 
membros da gestão da pasta, responsáveis pelo planejamento, prote-
ção básica e proteção especial. Ao longo do mês, ações relativas ao 
Setembro Amarelo serão desenvolvidas nos encontros de rotina que 
são realizados nos serviços vinculados à pasta da Assistência Social.

SETEMBRO AMARELOSETEMBRO AMARELO
Profissionais da Secretaria de 

Assistência Social participam de 
palestra sobre prevenção ao suicídio
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A ESPERA DO QUE VAI ACONTECER
O vereador professor Adilson Ventura de Melo (PL) ficou 

famoso depois de ser ameaçado de expulsão de seu partido. 
Tudo porque ele se ausentou da sessão que aprovou título de ci-
dadania benemérito ao ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), pro-
jeto de autoria do vereador Paulo Correa (PL). Até o Estadão 
procurou o edil para entrevistá-lo. Ele, porém, garantiu que só 
se manifestará sobre o assunto, caso seja realmente expulso.

ASSÉDIO MORAL NA CÂMARA
Sem citar nomes, o vereador Paçoca (SD) comentou que tem 

vereador cometendo assédio moral com servidor público na Câ-
mara Municipal.  Humilha, pisa, grita, determina como se fosse 
chefe, observou.

FORA AS ENCRENQUINHAS
 Na opinião do líder do PL na Câmara Municipal, Paulo Cor-

rea, o vereador tem que trazer coisas positivas para Barretos e 
parar com essas “encrenquinhas” (numa referência ao debate 
sobre recapeamento na cidade).

EMENDAS PARLAMENTARES SALVADORAS
Sem as emendas parlamentares a cidade não se desenvolve, 

comentou o vereador Fabrício Lemos (UNIÃO).

INDEPENDENTE SEM LIGAÇÃO COM A BASE
O vereador pastor Elson Santos (REP) mostrou nota da dire-

ção nacional do partido, segundo a qual a agremiação não fará 
parte do governo Lula e seguirá atuando de forma independente. 
Da mesma maneira como se comporta no município, explicou.

A GARRA E A CORAGEM DA PREFEITA
De acordo com o vereador Nestor Leonel (UNIÃO), a 

prefeita Paula Lemos (PSD) com garra e coragem, busca re-
cursos e administra a cidade. Ele acredita que Barretos vai 
ficar uma maravilha. A oposição está chorando antes do leite 
derramado, alfinetou.

UMA DISCUSSÃO ACALORADA
Embate entre os vereadores Ricardo Bodinho (PP) e Fabrí-

cio Lemos (PL) esquentou a sessão de segunda-feira (11) da Câ-
mara Municipal. Acalmados os ânimos, ambos fizeram questão 
de frisar que se respeitam mutuamente.

LIXEIRAS NAS CONTENDAS
A instalação de lixeiras de coleta seletiva nas Contendas e a 

recuperação e manutenção da quadra de esporte no bairro Go-
mes foram requeridas pelo vereador Raphael Silvério (PSDB).

REVITALIZAÇÃO DO CAMPO DO BARRETOS II
A revitalização do campo de futebol do bairro Zequinha 

Amêndola, com reforma do alambrado, plantio de grama e 
iluminação adequada, foi solicitada pelo vereador Chafei 
Amsei (MDB).

PALMAS PARA O BAILE DE ANTIGAMENTE
Vereador Juninho Bandeira (PL) requereu votos de louvor e 

congratulações à área pastoral São José, pelo baile dos anos 60 
em prol da Igreja do bairro Vida Nova.

CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS PARA A POLÍCIA
Votos de congratulações e aplausos às polícias Militar e Ci-

vil pela atuação na 68ª Festa do Peão de Boiadeiro foram apro-
vados pela Câmara Municipal, a pedido do vereador Ricardo 
Bodinho (PP).

FUNDO E PRAÇA DO JAPÃO
O vereador Paulo Correa (PL) solicitou informações sobre o 

Fundo Especial dos Direitos da Mulher e sobre a revitalização 
da Praça do Japão, na Região dos Lagos.

Marco Antonio Spinelli
Médico, com mestrado em 

psiquiatria pela Universidade 
São Paulo, psicoterapeuta de 

orientação younguiano

Super-ricos não pagam... vão pagar?
As duas medidas propostas pelo governo para tributar rendimentos de super-ricos em fundos exclusivos e offshores podem 

ser consideradas um começo para a justiça fiscal, para mudar essa regra brasileira ruim e inconstitucional do “quanto 
mais rico menos imposto paga”. A Constituição diz que a tributação sobre a renda deve ser universal e progressiva. João 

Carlos Loebens, professor, auditor fiscal e integrante do Instituto Justiça Fiscal fala sobre o assunto. Segue.
O sistema tributário brasi-

leiro, nos dias de hoje, apresen-
ta uma característica geral que 
poderia ser assim resumida: 
quanto mais pobre, mais im-
posto paga; quanto mais rico, 
menos imposto paga. Super-ri-
co brasileiro, então, não paga 
praticamente nada.

Neste mês, o governo fede-
ral emitiu duas medidas para 
tributar alguma coisa dos rendi-
mentos (“salários”) dos super-
-ricos brasileiros. Opa! Mexeu 
comigo! Será que você é super-
-rico ou conhece algum?

Não precisa ficar preocupa-
do, muito provavelmente não é 
contigo, pois 99,999% dos bra-
sileiros serão beneficiados com 
as duas medidas. Por exemplo, 
se a soma do seu patrimônio 
for de R$ 10 milhões de reais, 
você não será afetado, pois a ta-
xação não é sobre bens. Não se 
trata de tributação sobre o pa-
trimônio. A tributação é sobre 
os rendimentos (“salário”) de 
aplicações para quem tem mais 
de R$ 10 milhões de reais so-
brando para aplicar em fundos 
financeiros fechados.

A primeira iniciativa do go-
verno federal é a Medida Provi-
sória 1.184, para tributar fundos 
de investimento de aproximada-
mente 2.500 pessoas super-ricas 
(0,001% da população do Bra-
sil), que têm regras privilegia-
das só para eles, e não pagam 
tributo. São os chamados fun-

dos fechados, com aplicação 
financeira inicial ou mínima de 
10 milhões de reais.

E quanto seria o rendimen-
to/salário para uma aplicação 
desse tipo? Suponhamos uma 
aplicação mínima de 10 milhões 
a uma taxa de 1% ao mês, que 
daria um rendimento/salário de 
R$ 100.000,00 reais/mês, hoje 
sem pagar nada de imposto de 
renda. Já os demais brasileiros, 
com rendimentos/salário a partir 
de R$ 2.112,00 estão obrigados 
a pagar IR, com alíquota de até 
27,5% para rendimentos supe-
riores a R$ 4.664,00 reais.

Você quer ser um bilionário? 
Uma dica do que seria necessário 
fazer: você junta um milhão de 
reais por ano. Faça isso por mil 
anos. Juntando R$ 1.000.000,00/
ano por 1.000 anos, ao final você 
será um super-rico bilionário. 
Simples, não?

A explicação ou justificativa 
dada para essa concentração de 
renda bilionária estaria na merito-
cracia, que pode ser melhor enten-
dida nos esclarecimentos do livro 
“A tirania do mérito”, do escritor 
estadunidense Michael Sandel.

A Forbes listou no Brasil, 
em 2022, 62 bilionários (oli-
garcas?), sendo o maior deles 
Jorge Paulo Lemann, com uma 
fortuna estimada de R$ 71 bi-
lhões. Lemann é controlador 
da Ambev, tem participação 
na Burger King e na empresa 
3G Capital, nova “dona” da 

Eletrobras. Cabe lembrar que 
o Lemann, juntamente com Si-
cupira e Teles (outros dois bi-
lionários brasileiros da lista da 
Forbes), foram os protagonistas 
do recente escândalo, fraude ou 
rombo da Americanas, algo em 
torno de R$ 40 bilhões.

Voltando às medidas apre-
sentadas pelo governo. A pro-
posta é igualar a tributação 
desses fundos exclusivos, ou 
fechados, cobrando de 15% a 
22,5% sobre os rendimentos, 
igual aos fundos abertos de 
investimento que os demais 
brasileiros aplicam, como por 
exemplo no Tesouro Direto 
(qualquer pessoa pode aplicar 
no Tesouro Direto usando seu 
computador de casa – bem me-
lhor que a poupança).

A arrecadação prevista sobre 
os rendimentos desses fundos fe-
chados dos super-ricos é de R$ 24 
bilhões até 2026, que daria para 
financiar, por exemplo, 30% do 
Minha Casa Minha Vida. É uma 
iniciativa importante para reduzir 
desigualdades nesse nosso país, o 
mais desigual do mundo!

A segunda medida é um 
projeto de Lei para tributar os 
rendimentos de capital aplicado 
em países denominados “pa-
raísos fiscais”, que eu prefiro 
chamar de países “esconderijos 
fisco-criminais”, como Suíça, 
Ilhas Cayman, Luxemburgo e 
Emirados Árabes.

O principal produto finan-

ceiro que esses países vendem 
é a ocultação de dinheiro/pa-
trimônio, normalmente de ori-
gem ilícita (dinheiro de roubo, 
tráfico, corrupção/sonegação/
desvios) e, principalmente, 
escondem esses recursos para 
possibilitar que os donos super-
-ricos possam fugir da obriga-
ção de pagar impostos no país 
de origem, como os demais ci-
dadãos são obrigados a pagar.

No chamado “PL das Offsho-
res e Trusts”, a proposta é taxar 
os rendimentos do capital de bra-
sileiros aplicado no exterior com 
alíquotas progressivas de zero a 
22,5%. A média mundial é 30 a 
40%. Só o Brasil não cobra!

Essas duas medidas podem 
ser consideradas um começo 
para a justiça fiscal, para mudar 
essa regra brasileira ruim e in-
constitucional do “quanto mais 
rico menos imposto paga”. A 
Constituição diz que a tributa-
ção sobre a renda deve ser uni-
versal e progressiva.

No Congresso Nacional, 
os super-ricos têm muitos re-
presentantes. E é justamente o 
Congresso, através dos Depu-
tados e Senadores, que precisa 
aprovar essas medidas.

E então? Os super-ricos 
pagarão algo de imposto de 
renda sobre os seus rendimen-
tos/salários dessas aplicações 
específicas? Vai depender do 
Congresso, vai depender do seu 
Deputado e do seu Senador.

O Mundo dos Cafés com Leite (Psiquiatria e Fragilização)
Neste final de inverno foi li-

berada na Web uma entrevista, 
desse que vos escreve, para o Po-
dcast PodDoutor, sobre Estresse, 
Ansiedade, Burnout e Depressão. 
Necessariamente nessa ordem.

A ideia era mostrar que esses 
quadros clínicos podem, em mui-
tos casos, se estabelecer numa 
espécie de Continuum, isto é, 
podem ir se sucedendo e se agra-
vando mutuamente, até que um 
período de alta carga de estresse 
ou de estressores acabe virando 
um Burnout, uma Depressão ou 
um quadro de Ansiedade.

Foi bem legal a conversa, 
mas não é sobre isso que eu 
vou falar. O assunto desse arti-
go vem dos comentários a um 
corte dessa entrevista, que me 
gerou umas questões.

Para quem não sabe, os 
Podcasts permitem entrevistas 
mais longas, os cortes são pe-
quenos trechos dessas entrevis-
tas que cabem mais no Youtube 
ou redes sociais.

Pois bem, num desses cortes, 
aparece o Dr Spinelli aqui fa-
lando: “O melhor Psiquiatra é a 
Academia”, para enfatizar a im-
portância dos exercícios físicos 
para a prevenção e melhora de 
praticamente tudo o que aparece 
no consultório de um psiquiatra. 
No final desse trecho, se conclui 
que a forma melhor de lidar com 
a fragilidade é cuidando dela.

Pois vem uma moça e faz um 
ataque do tipo, “como assim o 

melhor psiquiatra é a Academia? 
Uma coisa não substitui a outra”. 
Respondi para a moça que eu não 
sou dono de academia, sou psi-
quiatra e psicoterapeuta, não per-
sonal trainer, e que se ela assistir a 
entrevista da íntegra vai poder ver 
que o tratamento medicamentoso, 
com a psicoterapia e os exercícios 
físicos e a higiene de sono produ-
zem os melhores e mais consis-
tentes resultados nos tratamentos.

Até aí, tudo bem. O proble-
ma é quando outra moça tomou 
a minha defesa, dizendo que 
sua vida e seu quadro depressi-
vo melhoraram definitivamente 
com exercícios físicos. A pri-
meira ficou brava e respondeu 
que era fácil falar, quando não 
se sabe o que a pessoa passa, 
etc. Aí, o pau comeu.

Sempre iniciando as ofensas 
com um “sabe, gata...” foi uma 
troca de ofensas, uma chaman-
do de vitimista, a outra dizendo 
que era Autista e que a outra era 
Capacitista e falsa psicóloga.

Eu saí fora do debate, antes 
que sobrasse para mim. Mas se 
eu estivesse afim de entrar na 
mira de alguma patrulha neu-
rodivergente, diria para a moça 
que se dizia Autista que ela não 
tinha nada de Autismo e que es-
tava se refugiando num diagnós-
tico autogerado ou malfeito. Um 
paciente com características do 
Transtorno do Espectro do Autis-
mo não consegue, normalmente, 
ser irônica, usar duplos sentidos 

ou xingar alguém chamando-a 
antes de “gata”. Nem entrar em 
batalhas de lacração online.

Estamos vivendo uma explo-
são de diagnósticos psiquiátricos 
estampados nas redes sociais: as 
pessoas ficam proclamando a pró-
pria condição, existente ou imagi-
nária, fazendo vídeos e entrando 
em comunidades virtuais de algum 
transtorno. Isso tem a vantagem 
evidente de se poder falar mais 
abertamente sobre esses diagnósti-
cos, a informação ajuda muito na 
procura de ajuda dessas pessoas.

O problema é o exage-
ro no sentido contrário, com 
o diagnóstico ou, no caso da 
moça do meu Instagram, um 
pseudodiagnóstico, que acaba 
colocando a pessoa num lugar 
de inatacabilidade. Eu tenho 
Pânico, então não vou visitar 
quem está no Hospital. Tenho a 
doença X ou Y, então não con-
sigo dar conta das minhas tare-
fas. Se me mandam fazer Aca-
demia, então, é um bando de 
Capacitistas (Capacitista, para 
quem não sabe, é quem discri-
mina pessoas com deficiência, 
definindo como “normal” quem 
tem capacidades produtivas ou 
sociais. Quem não tem essas 
capacidades, é “anormal”).

Eu achava que Capacitista 
é quem acha que, a despeito de 
sua dificuldade ou condição, 
todo mundo pode jogar com as 
cartas que a vida lhe deu.

A ideia, em todo tratamento, é 

restaurar e criar capacidades. Mui-
to me incomoda o discurso em que 
ter alguma condição, psiquiátrica 
ou não, possa transformar o por-
tador em alguém sem perspectivas 
ou afundado em condescendência. 
E me incomoda que esses diag-
nósticos vomitados online sirvam 
para transformar as pessoas em 
cafés com leite em nosso jogo de 
desenvolvimento pessoal. Pronto, 
falei. Mas não coloquei isso no 
meu Instagram, que não sou besta.

Tratar alguém é restaurar ou 
criar novas capacidades e habi-
lidades. Aceitar e manejar nos-
sas limitações, em vez de gerar 
fragilidades, gera força. Esse 
era o tema da entrevista.
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“Nossas vidas começam a terminar no dia em que permanecemos em silêncio sobre as coisas que importam.” (Martin Luther King)

Quem completa mais um ano de vida nesta sexta-feira (15), 
é Rafael Alencar, que começa o final de semana em ritmo de festa, 
recebendo muitos cumprimentos de amigos e familiares. Rafael, 

que trabalha em um grande provedor de internet de Barretos, vai 
comemorar ao lado da namorada Carolina (foto), e recebe o carinho 

da mãe Otavia da Mata, dos irmãos Eduardo e Enzo, da sobrinha 
Heloisa, e dos avós, Silvanira e Clésio. Felicidades!

Makaule Silva celebrou quarta-feira (13), mais um aniversário. Ele brin-
dou a data especial com os amigos, e recebeu o carinho de seu pai Sid-
nei, de sua mãe Marilda, de seu irmão Yuri, e dos familiares. Parabéns!

Recentemente, a Família Lopes esteve fazendo um tour no 
vale circundado pelos Andes, cidade de Santiago, no Chile. Dos 

pontos turísticos que Lívia, Vanessa e Jean fizeram e conheceram, 
o que mais chamou deles, foi a neve...um sonho realizado!

Apaixonado por rodeio, adora curtir os bons momentos com seus 
amigos, e futuro Fisioterapeuta, esse é Teo Oliveira, que comemo-

rou mais um aniversário segunda-feira (11), rodeado de seus best’s, 
recebendo as felicitações dos familiares, e o carinho de sua mãe Ana 

Paula, e da namorada, Isadora Poletto. Parabéns!

Esse meninão esperto, lindo e sapeca, é o Davi Somilia Vargas, 
que completou seus 3 aninhos com direito a festa, bolo e guaraná, 

ontem, quinta-feira (14). Os mimos e paparicos ficaram por conta da 
mãe Maria Eduarda, e dos familiares. Parabéns Davi!

Comemoração em dose dupla em torno do casal, Gontran e Waleska, ela 
dia 09 e ele 10 de setembro, e uma festa só com muita animação, comida 
boa e presença de pessoas mais que especiais. O casal trintou juntou, e 

comemorou na Chácara Recanto do Sol, com direito a grupo de pagode, 
e claro, recebendo muito carinho dos convidados. Felicidades!
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A Câmara de Barretos 
agendou para o dia 22 de se-
tembro, às 19 horas, sessão so-
lene para a entrega do Título de 
Cidadão Honorário da Estân-
cia Turística de Barretos ao 16º 
Presidente Geral Internacional 
da Sociedade São Vicente de 
Paulo entre 2016-2023, Rena-
to Lima de Oliveira.

A homenagem foi propos-
ta pelo vice-presidente da Câ-
mara, vereador Gabriel Uchi-
da, e aprovada por todos os 
vereadores. Autoridades lo-
cais, profissionais de impren-
sa, familiares, amigos e admi-
radores de Renato Lima, bem 
como todos os assistidos pe-
los “Vicentinos” de Barretos 
e região estão convidados a 
acompanhar a homenagem 
presencialmente na Câmara.

Renato Lima de Olivei-
ra tem 52 anos. Formado em 
Jornalismo, Renato possui 
três pós-graduações: Marke-

O jornalista e escritor Wil-
son Luiz Franco Britto, rece-
berá o título de Cidadão Be-
nemérito da Estância Turística 
de Barretos no dia 27 de se-
tembro, às 19h30, em sessão 
solene na Câmara. A homena-
gem foi proposta pelo verea-
dor Ricardo Bodinho, e apro-
vada por todos os vereadores.

O HOMENAGEADO
Wilson Luiz Franco Brit-

to nasceu em Barretos, tem 
70 anos. É jornalista, radialis-
ta e escritor aposentado desde 
2018. Ganhou vários prêmios 
literários e escreveu o livro 
“Portas em Manual - Um vôo 
cujo destino é você!”. Britto 
teve uma trajetória profissio-
nal de muitas conquistas, nas 
áreas pública e privada. Traba-
lhou como colunista, cronista, 
repórter, editor e diretor nos 
jornais Cidade de Barretos, 
Correio de Barretos, Jornal de 
Barretos Regional e O Inde-
pendente, bem como corres-
pondente do caderno regional 
Folha Nordeste, da Folha de 
São Paulo, da EPTV Ribeirão 
e do jornal O Estado de São 
Paulo, além de autor-roteiris-
ta na TV Globo Ltda, em São 
Paulo. Também foi estagiário 
nos jornais New York Times, 
Chicago Tribune e Washington 
Post, nos Estados Unidos. Bas-

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva deu posse, na última 
quarta-feira (13), aos ministros 
Sílvio Costa Filho, André Fufuca 
e Márcio França. O ato ocorreu 
em reunião privada, no Palácio 
do Planalto, com a presença de 
familiares e algumas lideranças 
políticas. Novos integrantes do 
governo, os deputados federais 
André Fufuca (PP-MA) e Silvio 
Costa Filho (Republicanos-PE) 
assumiram os ministérios do 
Esporte e dos Portos e Aeroportos, respectivamente. França assumiu o recém-criado Ministério 
do Empreendedorismo, da Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte.

O ex-presidente Jair Bolsonaro tem previsão de alta 
para esta sexta-feira (15), mas deve passar mais uns dias 
em São Paulo antes de retornar a Brasília. Segundo o as-
sessor e advogado do ex-presidente, Fábio Wajngarten, 
Bolsonaro ficará hospedado no Palácio dos Bandeirantes, 
sede do governo paulista, a convite do governador Tar-
císio de Freitas. A previsão é que ele volte para Brasília 
na próxima terça-feira. O boletim médico divulgado nesta 
quarta-feira diz que o ex-presidente segue em recupera-
ção satisfatória e dentro do esperado, com exames nos 
padrões de normalidade e sinais vitais adequados.

O governador Tarcísio de 
Freitas tornou o Dia da Cons-
ciência Negra feriado em to-
dos os 645 municípios do es-
tado de São Paulo.

Apresentado pelo deputa-
do Teonilio Barba (PT) o pro-
jeto oficializa o dia 20 de no-

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo pror-
rogou até o próximo dia 21 de 
setembro o prazo para as ma-
trículas de novos estudantes 
para o ano letivo de 2024.

Os interessados devem pro-
curar uma das mais escolas es-
taduais e fazer a inscrição. No 
caso de menores de 18 anos 
de idade, o cadastro é realiza-
do por um dos pais ou repre-
sentante legal. É preciso apre-

Câmara agenda homenagem a 
Renato Lima de Oliveira, presidente 
geral internacional dos Vicentinos

ting, Assessoria Parlamentar 
e Regulação das Telecomuni-
cações; e é mestre em Ciên-
cia Política e Doutorado em 
Ciências Políticas pela Uni-
versidade de Lisboa/Portugal. 

Ingressou na Sociedade São 
Vicente de Paulo aos 16 anos 
(1986) na Conferência Santo 
Tomás de Aquino,  em Cam-
pinas, São Paulo, da qual faz 
parte até hoje.

São Paulo prorroga prazo para matrículas de 
estudantes da rede estadual até dia 21 de setembro

sentar RG, histórico escolar e 
comprovante de residência.

A matrícula também pode 
ser feita, de forma presencial, 
nos balcões de atendimen-
to do Poupatempo ou virtual, 
na Secretaria Escolar Digital 
(SED) em www.sed.educa-
cao.sp.gov.br.

Para quem já estuda na 
rede estadual de São Paulo 
neste ano, a rematrícula para 
2024 também é obrigatória 

até o dia 21. Nesse caso, bas-
ta acessar a página da Secreta-
ria Escolar Digital, pelo perfil 
do responsável ou estudante 
maior de 18 anos, e clicar em 
Gestão Escolar > Matrícula > 
Rematrícula.  

Os interessados em vagas 
nas classes da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) pre-
cisam se atentar às idades mí-
nimas. Para o Ensino Funda-
mental II – Anos Finais (6º ao 
9º ano), são aceitas matrícu-
las de estudantes com 15 anos 
completos. Já no Ensino Mé-
dio (1ª a 3ª série), a idade mí-
nima é de 18 anos.

Para as unidades do Centro 
Estadual de Educação de Jo-
vens e Adultos (Ceeja), o ca-
dastro é válido para maiores 
de 18 anos tanto para Ensino 
Fundamental quanto Médio e 
o período de rematrícula foi 
estendido até 2 de outubro.  

O resultado da efetivação 
das matrículas estará disponí-
vel para consulta a partir do dia 
11 de dezembro, na página da 
Secretaria Escolar Digital e nas 
secretarias das escolas. Caso 
haja interesse por uma unidade 
específica, o estudante precisa 
aguardar o período de transfe-
rência, previsto para janeiro.

Jornalista e escritor Wilson Franco 
de Britto receberá título de Cidadão 
Benemérito no dia 27 de setembro

tante atuante na comunidade 
barretense, Britto participou 
de diversas entidades locais. 
Desde 1977 é sócio efetivo da 
Associação Os Independentes, 
onde ocupou vários cargos, 
sendo Diretor de Planejamento 
e Comunicações por mais de 
20 anos. Atuou como secretá-
rio municipal em várias áreas. 
No Turismo, criou a Secretaria 
Municipal de Turismo e o Pla-
no Municipal de Turismo, para 
o qual foi nomeado o primeiro 
secretário. Atuou para fundar 
a União das Escolas de Sam-
ba de Barretos e organizar o 
1º Barretos International Ro-
deo. Por seu trabalho, recebeu 

o Prêmio Desbravador do Tu-
rismo e o Troféu Incentivador 
do Turismo. Como Secretário 
de Planejamento, coordenou 
a elaboração do Plano Diretor 
Participativo do Município de 
Barretos. Foi ainda Secretário 
Municipal de Esportes e Dire-
tor Presidente do Instituto de 
Previdência Municipal. Uma 
curiosidade. Em 1977, foi o 
representante de Barretos no 
programa Cidade contra Ci-
dade, apresentado por Sílvio 
Santos, na antiga TV Tupi, 
onde conseguiram a doação 
de seis ambulâncias para a 
Santa Casa de Misericórdia 
de Barretos.

Agora é oficial: 20 de novembro é o Dia Estadual da 
Consciência Negra em todo o estado de São Paulo

vembro como Dia Estadual 
da Consciência Negra. Até 
agora, São Paulo celebrava 
a data em âmbito municipal 
apenas e, por isso, dependia 
de legislação específica a ser 
aprovada pelos vereadores de 
cada cidade. Agora, todo o 

estado comemorará o feriado 
já neste ano, assim como já 
ocorre, por exemplo, no Rio, 
Alagoas, Amazonas e Ama-
pá, por exemplo.

O Congresso Nacional 
também debate tornar o dia 20 
de novembro feriado nacio-
nal. A data foi escolhida por 
ativistas negros por marcar a 
morte de Zumbi, líder do Qui-
lombo dos Palmares. Projeto 
semelhante ao sancionado por 
Tarcísio já foi aprovado no 
Senado, mas aguarda votação 
na Câmara dos Deputados.

Com a sanção do governa-
dor, publicada no Diário Ofi-
cial do Estado, todos os muni-
cípios paulistas deverão seguir 
o calendário e declarar o dia 20 
de novembro como feriado.

Lula empossa três ministros e 
cria ministério para pequena empresa

Bolsonaro tem alta prevista na sexta e 
ficará com Tarcísio no Bandeirantes
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As organizadoras do Bote-
co PressMídia, jornalistas Lu-
ciana Gomes e Talita Costa, 
anunciaram que a quarta edi-
ção do evento será realizada 
em 11 de novembro.

O evento foi criado para 
conectar e confraternizar pes-
soas que atuam profissional-
mente nos diferentes veículos 
de comunicação, agências 
de publicidade e produção 
de conteúdo, assessorias de 
imprensa, mídias sociais, in-
fluência digital e empresas de 
notícias de Barretos e região.

Mais uma vez, o local es-
colhido é o Samaúma Ame-
rican Bar, em Barretos, ofe-
recendo feijoada completa, 
música, bebidas, shows e di-

Entre os dias 18 e 22 de 
setembro, as cidades do oeste 
paulista receberão a Caravana 
ILPF, uma iniciativa que visa 
difundir os sistemas integra-
dos para avançar em novas 
áreas de integração no Bra-
sil por meio de diagnósticos, 
além de identificar os desafios 
e oportunidades nas regiões 
produtoras do país.

O projeto conta com o 
apoio da Minerva Foods – a 

Nesta sexta-feira, 15 de 
setembro, a partir das 13 ho-
ras, o North Shopping recebe 
apresentações de capoeira, 
judô e percussão dos assisti-
dos da instituição APAE - As-
sociação Pais Amigos Excep-
cionais de Barretos. O evento 
é aberto ao público e acontece 
na Praça de Alimentação do 
centro de compras.

Segundo Adriano Capu-
to, do setor administrativo da 

APAE, as apresentações são 
formas de inclusão, mostran-
do para a cidade como as pes-
soas com deficiência podem 
desenvolver potencial em di-
ferentes áreas.

“De 27 a 31 de agosto foi 
a Semana da pessoa com de-
ficiência intelectual e múltipla 
e agora, com o Setembro Ver-
de, que é o mês da pessoa com 
deficiência, por tudo isso, é 
que queremos conscientizar 

a sociedade que estas pessoas 
também produzem, que elas 
trabalham em empresas e es-
tão envolvidas com a cultura, 
tocam percussão, praticam 
modalidades como a capoeira 
e o judô”, explicou Caputo.

Além dos participantes da 
APAE, a entidade convidou 
para prestigiar o evento as ins-
tituições ABAVIN (Associa-
ção Barretense Vida Nova), 
Casa Transitória André Luiz e 

AMA (Associação de Amigos 
do Autista).

“O North Shopping acre-
dita sobre a importância de 
ações como esta, nós sempre 
incentivamos eventos inclu-
sivos com intuito de mostrar 
a sociedade em geral que to-
das as pessoas são especiais 
e capazes de ter e garantir o 
seu espaço”, enfatizou Melina 
Tamy, gerente de marketing 
do North Shopping Barretos.

Boa comida, boa bebida, 
música de qualidade e uma pis-
ta de dança para a diversão ga-
rantida a noite toda. Tudo isso 
em um ambiente bonito, com 
gente que gosta de fazer o bem.

Essa é a proposta do Jan-
tar Solidário que a diretoria 
da Casa das Estrelas realiza 
no dia 30 de setembro, a par-
tir das 20 horas, na Chácara 
Fraternidade, em Barretos. A 
principal atração da noite é o 
show da Banda Cama Brasi-
leira, que tem mais de 15 anos 
de estrada, fazendo sucesso 
nos mais diferentes eventos.

O ingresso ao evento dá di-
reito ao jantar completo, com 
bebidas, e a todas as atrações da 
noite, que contará também com 
DJ. Toda renda obtida será re-
vertida às obras da Casa das Es-
trelas, que está em fase de mo-
biliar os 13 novos apartamentos 

concluídos recentemente. 
Para adquirir o ingresso, 

basta entrar em contato com 
o número 017 98126-4351, e 
falar com a Cleude, presidente 
da Casa das Estrelas. O preço 
do primeiro lote é R$ 160,00.

A Casa das Estrelas é uma 
instituição filantrópica que 
hospeda gratuitamente mem-
bros, ou seus familiares, da 
Ordem da Estrela do Oriente, 
Maçonaria, Meninas Arco-í-
ris e Filha de Jó, que estejam 
em tratamento no Hospital de 
Amor de Barretos.

A instituição se mantém por 
meio de doações e com a renda 
de promoções e eventos, como 
o Jantar Solidário do próximo 
dia 30. Todo o lucro será des-
tinado às obras da Casa e para 
as despesas necessárias ao 
acolhimento das famílias que 
ali se hospedam gratuitamente.

Apresentações de capoeira, judô e percussão dos assistidos 
da APAE acontece no North Shopping nesta sexta-feira

Casa das Estrelas realiza 
Jantar Solidário Dançante 

para arrecadar fundos

Minerva Foods recebe Caravana 
ILPF em Barretos no próximo dia 22

primeira empresa do segmen-
to pecuário a fazer parte da 
Rede ILPF.

O projeto da caravana 
consiste em uma expedição 
técnica e científica, formada 
por um time de pesquisado-
res da Embrapa, técnicos da 
Rede ILPF e das empresas as-
sociadas, que percorre diver-
sos estados brasileiros para 
promover ações no campo, 
palestras, oficinas de diag-

nóstico, visitas institucionais 
e técnicas aos produtores ru-
rais agricultores familiares, 
cooperativas, universidades, 
centros de pesquisa e diversos 
segmentos do agronegócio, 
públicos e privados.

A ILPF é uma tecnologia 
de produção agropecuária que 
possui grande potencial de mi-
tigação de emissões de gases 
de efeito estufa e sequestro de 
carbono pelo solo e biomassa, 

contribuindo para uma série 
de vantagens socioambientais 
e econômicas.

Para a implementação de 
seus sistemas são levadas em 
consideração as características 
de cada região, através de ini-
ciativas como a caravana, que 
percorre o país com uma equi-
pe de especialistas para identi-
ficar possibilidades, promover 
debates e a transferência de 
conhecimento científico.

Para a Minerva Foods, a 
associação com a Rede ILPF 
é estratégica, que por meio 
do Programa Renove busca 
estabelecer parcerias técnicas 
e promover a capacitação de 
produtores rurais.

“Temos a meta alcançar 
emissões líquidas zero até 
2035, portanto, a descarboniza-
ção tem papel central em nossa 
atuação. Ficamos satisfeitos em 
colaborar para difundir conhe-
cimento e levar as ferramentas 
necessárias aos profissionais 
da nossa região, ajudando-os a 
compreender os benefícios da 
adoção dos sistemas integra-
dos, tão importantes para pro-
mover uma pecuária de baixa 
emissão de carbono,” explica 
Gracie Verde Selva, gerente 
executiva do Renove.

Caravana ILPF pelo oeste 
paulista estará no dia 18 de se-
tembro, a partir das 19 horas, 
em Presidente Prudente. No 
dia 19, às 8 horas, a carava-
na estará em Campos Novos 
Paulista; no dia 20, às 8 horas, 
em Itirapina; no dia 21, às 8 
horas, em São Carlos; e no dia 
22, às 8 horas, em Barretos, 
onde apresentará um painel 
de debates com o tema: “ILPF 
como alternativa sustentável 
para produção de carne no 
Oeste Paulista”.

Jornalistas confirmam Boteco 
PressMídia 2023 para 11 de novembro

Evento acontece mais uma vez no Samaúma American Bar, em Barretos

versas outras atrações.
Realizado desde 2018, a 

festa tornou-se tradição, se 
consolidando num evento es-
tratégico de relacionamento 
entre profissionais de comu-
nicação e as principais mar-
cas da região, ao reunir mais 
de 600 profissionais da área e 
as principais 50 marcas com 
atuação no mercado regional.

O evento é exclusivo 
para os profissionais da co-
municação da região de 
Barretos, acompanhados ou 
não, um público formador 
de opinião de cerca de 250 
pessoas. Jornalistas, radia-
listas, cinegrafistas, fotógra-
fos, editores, diagramado-
res, publicitários, locutores, 

apresentadores, blogueiros e 
influenciadores digitais, co-
lunistas sociais, repórteres, 
pauteiros, assessores, aten-
dimentos, administradores, 
designers, planejadores, so-
cial mídias, enfim, todos os 
profissionais envolvidos nos 
processos de repercussão 
de campanhas e notícias, da 
produção à divulgação.

“Uma coletiva de imprensa 
exclusiva e valorosa”, afirmam 
as jornalistas que, todo ano, 
além da programação e ações 
de positivação dos patrocina-
dores, apresentam uma atração 
“surpresa”, aos presentes.

A venda de convites acon-
tecerá no início de outubro. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelas redes sociais 
do evento e diretamente com 
as jornalistas pelos telefones 
(17) 99642 5695 com Lucia-
na Gomes e (17) 99727 5160, 
com Talita Costa.
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A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e da parceria 
com o Instituto de Apoio à 
Cultura, à Língua e à Litera-
tura (POIESIS), promove a 
Oficina Animacel.

Coordenado pela arte-e-
ducadora, Eliana Ribeiro, o 
evento será realizado nos dias 
27 e 28 de setembro, quarta 
e quinta-feira, das 18h30 às 
22h30 no Centro de Espor-
tes e Artes Unificadas (CEU) 
“Profª. Euníce Espíndola”.

Para participar é necessá-
rio ter a partir de 16 anos de 
idade e entrar em contato pelo 
WhatsApp 17 99101-1055, 

O SAAE Barretos deu iní-
cio, na última segunda-feira 
(11), à obra de substituição do 
trecho final do emissário da 
Estação de Tratamento de Es-
goto ETE 1. Com aproxima-
damente 2 km de extensão, a 
obra total foi dividida em três 
etapas e, agora, entra na etapa 
final com 330 metros.

Esta iniciativa, financiada 
com recursos do FEHIDRO 
(Fundo Estadual de Recursos 
Hídricos), envolve a substi-
tuição do tubo de concreto de 
300 milímetros por tubos de 
450 milímetros de PEAD e a 
construção de cinco poços de 
visita. Este trecho final está 

Equipes da Defesa Civil 
Municipal, do SAAE, do Cor-
po de Bombeiros Militar, com 
o apoio da brigada da Usina 
Tereos, atuaram durante cerca 
de 4 horas para combater um 
incêndio que atingiu a vege-
tação na área do Aeroporto 
Municipal de Barretos na tar-
de da última terça-feira (12). 
O atendimento mobilizou 11 
profissionais e 6 veículos, 
sendo necessários 100 mil li-
tros de água para conter o in-

cêndio.
A Secretaria Municipal de 

Defesa Civil informou que, 
com a ação do vento, o fogo 
que se iniciou do lado de fora 
do aeroporto atingiu também 
o gramado que faz parte da 
área do aeroporto. Ao todo, 
foi queimada uma área de 
aproximadamente 50 mil m².

A Defesa Civil ressalta que 
o aeroporto se encontra em 
condições normais para fun-
cionamento e que o fogo não 

atingiu a infraestrutura do local, 
além de não ter havido feridos.

Em apoio ao atendimento, 
agentes municipais de trânsito 
e da Ronda Municipal, vincu-
lados à Secretaria Municipal 
de Ordem Pública, alertaram 
motoristas que trafegavam 
pela Vicinal Pedro Vicenti, 
que dá acesso ao aeroporto e 
à zona rural. O trânsito não 
precisou ser interditado. As 
causas do incêndio ainda são 
apuradas.

O Comitê de Bacia Hidro-
gráfica do Baixo Pardo/Gran-
de (CBH-BPG) realizou a 42ª 
Reunião Extraordinária na úl-
tima terça-feira (12), nas de-
pendências do UNIFEB para 
discutir pautas importantes.

Durante a reunião foi dis-
cutida e aprovada a Minuta 
de Deliberação CBH-BPG n.º 
292/2023, que prevê a atuali-
zação do Plano de Ação e Pro-
grama de Investimento para o 
ano de 2023 da Bacia Hidro-
gráfica do Baixo Pardo/Grande 

(UGRHI 12. Essa atualização é 
fundamental para garantir a ges-
tão sustentável dos recursos hí-
dricos na região, planejando as 
metas, ações e distribuição dos 
recursos do FEHIDRO para o 
ano de 2023, de acordo com as 
necessidades dos municípios e 
principalmente da bacia.

A reunião também delibe-
rou sobre as prioridades de in-
vestimento do Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos (FEHI-
DRO) para o ano de 2023. Essas 
prioridades visam aprimorar a 

infraestrutura hídrica e promo-
ver a conservação dos recursos 
hídricos na bacia, distribuindo 
os recursos de investimento do 
FEHIDRO para os tomadores 
que deram entrada ao proces-
so em busca deste recurso para 
atender as necessidades de seu 
município/entidade.

O CBH-BPG é formado pe-
los municípios de Altair, Bar-
retos, Bebedouro, Colina, Co-
lômbia, Guaíra, Guaraci, Icém, 
Jaborandi, Morro Agudo, Or-
lândia, Terra Roxa e Viradouro.

Defesa Civil, Bombeiros e SAAE 
atuaram para conter incêndio em 
vegetação na área do aeroporto

Substituição de emissário da ETE 1 
de Barretos beneficia moradores e 

promove impacto ambiental positivo

localizado nos fundos do bair-
ro Leda Amêndola.

A ETE 1 desempenha um 
papel fundamental na cidade, re-
cebendo esgoto de diversos bair-
ros como Zequinha Amêndola, 
Leda Amêndola, Jardim Etemp, 

Santana, Bom Jesus e Califór-
nia, dentre outros. A ampliação 
desta estação de tratamento traz 
uma série de benefícios signifi-
cativos para os moradores locais 
e tem um impacto ambiental po-
sitivo notável.

Comitê do Baixo Pardo/Grande 
delibera medidas estratégicas para a 

gestão sustentável da bacia hidrográfica

Oficina Animacel será 
realizada gratuitamente em Barretos

realizando a inscrição com 
Sueli Fernandes. As vagas são 
limitadas e GRATUITAS.

A proposta da atividade é 
capacitar os participantes na 
criação de curtas em animação 
utilizando o celular com aplica-
tivo livre. Os encontros serão 
pontuados nos conceitos da 
animação tradicional, levando-
-se em consideração a técnica e, 
principalmente, a criação artís-
tica. O aprendizado da história 
da animação e o debate sobre 
sua utilização abre uma nova 
visão sobre esta arte fascinante.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Cultura, Rogério 
Teodósio, a proposta busca dar 

continuidade ao processo de ca-
pacitação e de fomento ao de-
senvolvimento do audiovisual na 
cidade. “Queremos promover e 
estimular ainda mais as ações de 
difusão do audiovisual, algo que 
está, cada vez mais, em constante 
crescimento e em atuação em di-
versas áreas”, disse o secretário.
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Microcrédito: Caixa reabre linha 
de R$ 300 milhões para empresas

A Caixa Econômica Fede-
ral reabriu a linha Microcrédito 
Caixa Repasse, que destinará 
R$ 300 milhões até dezembro 
ao programa.Cerca de 160 mil 
empreendedores poderão ter 
acesso, ainda no segundo se-
mestre, a crédito barato com 
orientação técnica.

Com valor mínimo de R$ 
100 mil, os empréstimos te-
rão juros a partir de 0,69% 
ao mês, com o valor final da 
taxa dependendo da viabili-
dade do projeto. O pagamen-
to será em 48 parcelas com 
a primeira somente 6 meses 
após a contratação. Como 
a ação faz parte do Micro-
crédito Produtivo Orientado 
(MPO), coordenado pelo 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, os juros estão li-
mitados a 4% ao mês.

O dinheiro será empres-
tado às entidades de crédito 
que integram a Associa-
ção Brasileira de Entidades 
Operadoras de Microcrédito 
e Microfinanças (Abcred). 
Assim, caberá a essas enti-
dades emprestar os recursos 
aos empreendedores. Desse 
modo, os interessados de-
vem entrar em contato com 

uma das instituições listadas 
no site da Abcred.

A linha de crédito reaber-
ta terá condições diferentes 
do SIM Digital, programa 
de microcrédito criado em 
março de 2022 que empres-
tava de R$ 300 a R$ 1 mil 
com juros baixos, inclusive 
para quem tinha até R$ 3 mil 
em dívidas. O SIM Digital, 
no entanto, foi encerrado em 
junho deste ano, após a reve-
lação que, dos R$ 3 bilhões 
emprestados, R$ 2,6 bilhões 
não foram pagos, com índice 
de inadimplência em 87%.

Diferentemente do SIM 
Digital, o MPO concede em-
préstimos mediante análise da 
viabilidade do projeto. Volta-
do à ampliação da capacidade 
produtiva, esse tipo de crédito 
pode financiar a melhora do 
fluxo de caixa (capital de giro).

Os empreendedores po-
dem usar o microcrédito para 
a compra de equipamentos, 
móveis, ferramentas e demais 
itens necessários ao funciona-
mento da atividade econômica. 
Todo o processo de contrata-
ção de empréstimos tem su-
pervisão técnica. (Fonte: RBA 
com edição do Seeb Barretos)

Projeto pretende beneficiar 160 mil 
empreendedores ainda este ano, com 

microcrédito e acompanhamento técnico

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por meio 
do Departamento Municipal de 
Trânsito, vinculado à Secretaria 
Municipal de Ordem Pública, 
vai desenvolver ações de cons-
cientização para um trânsito se-
guro durante a Semana Nacio-
nal do Trânsito que, conforme o 
Código de Trânsito Brasileiro, 
é celebrada todos os anos de 18 
a 25 de setembro.

No período, agentes de 
trânsito vão estar em pontos 
estratégicos de grande fluxo 
de veículos fornecendo orien-
tações e distribuindo panfletos 
ressaltando a importância de 

Pela primeira vez desde a 
adoção da tornozeleira eletrô-
nica, o Governo de São Paulo 
determinou que, mesmo de-
tentos com histórico de crimes 
violentos, não serão monitora-
dos durante a saída temporária 
que começou na última segun-
da-feira, 12 de setembro, e vai 
até o próximo domingo, dia 
17. A decisão foi comunicada 
a todos os presídios do estado 
por e-mail enviado na última 
quarta-feira, 6 de setembro.

Na mensagem, o diretor do 
Centro de Segurança da Secre-
taria de Administração Peni-
tenciária (SAP), Luiz Gonzaga 

Depois do golpe da mão 
fantasma, um vírus de celu-
lar capaz de desviar dinhei-
ro via Pix vem crescendo no 
Brasil, segundo a empresa de 
cibersegurança Kaspersky. A 
tecnologia desenvolvida por 
criminosos brasileiros foi 
detectada em dezembro e, 
embora restrita ao país, já é a 
segunda fraude mais registra-
da em toda a América Latina.

O programa malicioso 
responde por 1.385 registros 
de golpes em 2023, de acordo 
com o levantamento feito a 
pedido da Folha de S.Paulo.

Na fraude do Pix, crimino-
sos conseguem trocar o des-
tinatário e o valor da transfe-
rência. O programa malicioso 
(malware) trabalha na etapa 
anterior à solicitação da se-
nha. Os poucos indícios são 
tremedeira na tela e lentidão 
para carregar. Os estelionatá-
rios levam até 95% do saldo 
da conta em um único golpe.

Para infectar os celulares, 
os crackers-hackers voltados 
a atividades criminosas, usam 
notificações e aplicativos fal-

Na última quarta-feira (13), 
foi realizada a abertura solene 
dos 34º Jogos da Primavera de 
Barretos. A cerimônia contou 
com a presença da prefeita 
Paula Lemos, dos secretários 
municipais Jéssica Maria dos 
Santos, da Educação, e Tony 
Carvalho, da pasta de Espor-
tes, além dos vereadores Ra-
phael Silvério e Nestor Leonel.

A prefeita Paula Lemos, em 
seu discurso, enfatizou a im-

Cerimônia de abertura da 34ª edição dos Jogos da 
Primavera de Barretos celebra inclusão e espírito esportivo

portância de um evento como 
os Jogos da Primavera, onde 
crianças de diversas escolas 
interagem de maneira única. 

“É motivo de grande alegria 
constatar que todos os presentes 
competem com igual alegria e 
determinação. Expresso minha 
esperança de que essas jovens 
mentes perseverem em acreditar 
que, na trajetória da vida, mes-
mo em face de desafios e obs-
táculos, é fundamental cultivar a 

persistência, o foco e a fé para 
alcançar o sucesso”, ressaltou.

Após a leitura do juramen-
to dos jovens atletas, foi reali-
zada a tradicional corrida com 
a tocha olímpica em direção 
à Pira, momento que encheu 
todos os presentes de intensa 
alegria e profunda emoção. 
Na ocasião, alunos da Escola 
Municipal Professor Dorotho-
vio do Nascimento recitaram 
uma poesia de cujo tema ver-

sava sobre a Diversidade, um 
não ao preconceito.

No total, serão quinze dias 
de intensas competições, com 
a participação de 35 escolas, 
das quais uma é federal, sete 
são estaduais, seis são parti-
culares e 21 são municipais. 

Os jogos ocorrerão nos Ce-
mepes dos bairros Cristiano Car-
valho, Derby, Marília, Nova Bar-
retos e Pimenta, além do Racibe 
Rezek e Rochão, abrangendo as 
categorias mini (08 e 09 anos), 
fraldinha (10 e 11 anos), pré-mi-
rim (12 e 13 anos), mirim (14 e 
15 anos) e infantil (16 e 17 anos). 

Diversas modalidades 
serão disputadas, tais como 
Atletismo, Basquete, Damas, 
Futebol, Futsal, Handebol, 
Jiu-Jitsu, Jogos Lúdicos (cabo 
de guerra e queimada), Judô, 
Natação, Tênis de Mesa, Vô-
lei, Vôlei Adaptado, Vôlei de 
Praia e Xadrez, proporcionan-
do uma experiência esportiva 
abrangente e enriquecedora.

Vírus de celular pode desviar Pix e zerar 
sua conta bancária. Veja como se proteger

sos. Em um dos episódios, por 
exemplo, o golpe começava 
com o anúncio de uma atuali-
zação do WhatsApp, que redi-
recionava para um simulacro 
do app de mensagens. Quem 
baixava programa “Atualiza-
ção Whats App v2.5” ficava 
comprometido. O app foi re-
tirado do ar da Google Play, 
após aviso da Kaspersky. Tam-
bém existe vírus para disposi-
tivos da Apple, como os iPho-
nes, mas é menos comum.

PROTEJA-SE DO 
VÍRUS DO PIX

Para se prevenir do golpe, 
o primeiro passo é suspeitar de 
qualquer notificação que peça 
“acesso às opções de acessibi-
lidade.” Isso vale tanto para so-
licitações do navegador quanto 
de aplicativos. Essa permissão 
dá amplo acesso às funcionali-
dades do smartphone e só é ne-
cessária para quem precisa de 
algum auxílio do aparelho para 
usar aplicativos, que devem ser 
selecionados criteriosamente. 
Depois de realizar a fraude, o 
próprio programa malicioso se 
desinstala para apagar vestígios.

Estância Turística de Barretos desenvolve 
ações na Semana Nacional do Trânsito

respeitar a sinalização, os lo-
cais de estacionamento proi-
bido; atentar-se à velocidade 
máxima permitida; aos semá-
foros, entre outras abordagens.

Um dos temas a ser traba-
lhado durante a Semana Nacio-
nal do Trânsito é a sinalização. 
Vinissios Vettorazzo Balbino, 
coordenador do projeto de Edu-
cação de Trânsito, lembra que a 
sinalização existe para coorde-
nar o trânsito e evitar acidentes.

“Por isso, respeitá-la é de-
ver de todos. Esteja na condi-
ção de pedestre, ciclista, mo-
tociclista ou motorista, cada 
cidadão tem um papel essen-

cial para a segurança coletiva. 
Juntos salvamos vidas”, refor-
ça o coordenador.

Ele menciona ainda a im-
portância de se atravessar 
na faixa de pedestres e de os 
motoristas darem preferência 
quando o pedestre que está 
na faixa sinaliza a intenção de 
atravessar. Ele lembra ainda 
que não se pode usar o celular 
quando está conduzindo um 
veículo, pois é uma infração 
de trânsito e causa acidentes.

Vettorazzo ressalta que só 
podem ser transportadas em 
moto crianças a partir de 10 
anos de idade, caso contrário 

é cometida uma infração gra-
víssima. “Também é muito im-
portante que se faça o uso dos 
dispositivos de segurança. O 
capacete, o cinto de segurança e 
os equipamentos próprios para 
o transporte de bebês e crianças 
são itens obrigatórios e salvam 
vidas”, reforça Vettorazzo.

São Paulo libera 1.700 presos perigosos para saidinha sem tornozeleira
de Oliveira Júnior, informa 
aos diretores de unidade que, 
por determinação do secretário 
Marcelo Streifinger, os presos 
não deveriam ser monitorados 
durante a saída temporária. O 
e-mail não traz explicação so-
bre a decisão.

O presidente do Sindicato 
dos Funcionários do Sistema 
Prisional (SIFUSPESP), Fábio 
Jabá, critica a medida. “Geral-
mente presos considerados mais 
perigosos, faccionados, com his-
tórico de crimes sexuais e outros 
crimes violentos, são monitora-
dos por tornozeleira a cada saída 
da prisão. A decisão de colocar 

essas pessoas na rua sem monito-
ramento, além de não ter prece-
dentes no estado, é uma ameaça 
à segurança pública”, alerta.

O SIFUSPESP encaminhou 
ofício solicitando informações 
do Estado sobre a medida, mas 
ainda não obteve resposta. O 
Sindicato também vai acionar 
o Ministério Público Estadual, 
que não foi informado sobre a 
decisão do governo.

A entidade apurou que, 
além dos presos que usam tor-
nozeleira permanentemente, 
por trabalhar fora da unidade 
prisional, nenhum outro será 
obrigado a usar o aparelho en-

quanto estiver na rua.
Segundo informações do 

edital de licitação que con-
tratou o serviço de monitora-
mento, cerca de 1.700 detentos 
deveriam ser vigiados a cada 
saída temporária, que acontece 
trimestralmente. “A custódia de 
presos é papel da SAP, inclusi-
ve, quando estão em medidas 
cautelares diversas à prisão, 
portanto, o monitoramento por 
tornozeleira eletrônica é nosso 
trabalho também. Mas perce-
bemos que, aos poucos, essa 
atribuição tem sido abandonada 
pelo governo e agora chegou ao 
ponto máximo. Desde a adoção 
das tornozeleiras eletrônicas 
pelo Estado, há uma década, 
nunca houve uma decisão des-
sas, que libera todo mundo sem 
vigilância”, relata Fábio Jabá.

SERVIDORES 
COM MEDO

Os policiais penais são o 
principal alvo de vingança do 
crime organizado, e temem a 
decisão do governo. “Muitos 
companheiros foram assassina-
dos fora dos presídios, em razão 
do trabalho que faziam dentro 
deles. O convívio diário numa 
estrutura precária como é o sis-
tema prisional funciona como 
uma máquina de produzir con-
flitos. E esses conflitos muitas 
vezes terminam em vingança 
contra nossos colegas. Libertar 
presos faccionados sem monito-
ramento coloca em risco a segu-
rança não só da sociedade, mas 
dos servidores também”, avalia.
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No último domingo (10), 
os atletas de jiu-jítsu da 
Alliance Barretos brilharam 
na mais recente etapa da Copa 
Jabuka de Jiu-Jítsu, realizada 
na cidade de Jaboticabal. Sob 
a liderança do professor fai-
xa preta, Matheus Ramos, a 
equipe conquistou múltiplas 
medalhas, demonstrando um 
desempenho impressionante.

Os jovens atletas, compe-
tindo nas categorias infantis 
e juvenis, demonstraram seu 
talento ao subirem ao pódio 
em diversas ocasiões. Esse 
feito representa o melhor re-
sultado da equipe até o mo-
mento e é considerado um 

Equipe da Alliance conquista 
medalhas em campeonato 
de jiu-jitsu em Jaboticabal

QUADRO DE MEDALHAS
CATEGORIA INFANTIL: Vitória Barros – Ouro, Guilherme Duri-
gan – Ouro, Maria Eduarda – Ouro, Rafaela Ferreira – Ouro, Lívia 
Calado – Prata, Giovana Bonafim – Prata, Guilherme Bonafim – 
Prata, Leonardo de Souza – Bronze, Francisco Carneiro – Bronze, 
Júlia de Figueiredo – Bronze e Gusttavo Nogueira – Bronze.
CATEGORIA JUVENIL: Mateus Ribeiro – Ouro.
CATEGORIA ADULTO MASTER: Caio de Figueiredo – Ouro.

dos mais significativos no ce-
nário do jiu-jítsu na região de 
Ribeirão Preto.

O professor Matheus Ra-
mos expressou sua satisfação 
com o desempenho de seus 
alunos. Ele afirmou que está “ 
extremamente orgulhoso dos 
meus alunos da Alliance Barre-
tos. Eles se dedicaram incansa-
velmente e isso ficou evidente 

pelos resultados incríveis que 
alcançaram na Copa Jabuka. 
É um testemunho do trabalho 
árduo e da determinação dessa 
equipe. Parabéns a todos”.

A equipe da Alliance Bar-
retos agora volta aos treinos, 
com ainda mais motivação e 
determinação, visando futu-
ros desafios e conquistas no 
mundo do jiu-jítsu.


